



RÉGIONALES 2023

Pour le Togo, pour la patrie
Mobilisons nous



Lutte contre le VIH/SIDA au Togo :
RAS+ Togo a outillé
les professionnels ^{P.5}
des médias à Kpalimé

Nouvelle Opinion

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicité
N°824 du 26 Juin 2023 / Prix : 250 FCFA

79ème Session du Comité Exécutif de l'Union Parlementaire Africaine :



La session s'est achevée avec des perspectives prometteuses

^{P.3}

Semaine Nationale du Cinéma Togolais :



**Le Niger, invité
d'honneur
de l'acte 7**

^{P.2}

Alternative BTP:

**Une société qui fait la fierté du Togo
au Bénin, au Burkina
et en Côte d'Ivoire**

^{P.4}

SNB Décapsule et Gagne plus de 100.000 lots

DU 15 JUIN AU 15 SEPTEMBRE 2023

AVEC DJAMA, ON EST ENSEMBLE

Logos: ZEMER, SODIGEZ, SNB, NORD

Semaine Nationale du Cinéma Togolais :

Le Niger, invité d'honneur de l'acte 7

Placée sous le thème, " Contribution des cinéastes au processus de réformes du cinéma et de l'audiovisuel togolais ", la 7ème édition du Semaine nationale du cinéma togolais (SNCT) se tiendra du 22 au 29 juillet avec comme pays invité d'honneur le Niger. L'information a été donnée au cours d'une conférence de presse de lancement jeudi 22 juin dernier à Lomé par le ministre de la culture et du tourisme, Dr Kossi Lamadokou. Cet événement a pour ambition d'offrir un espace d'échanges aux cinéastes Togolais d'une part et ceux de la sous-région d'autre part. Ainsi pour une première, il s'ouvre à un pays de la sous-région à l'ins-



La table d'honneur

tar du Niger. L'événement se tiendra à Canal Olympia Godopé à Lomé.

" Le thème de cette édition nous rappelle les efforts entrepris ces trois dernières années par le gouvernement sous la vision du chef de l'Etat, Faure Gnassingbé. L'environnement

juridique est mis en place. Les conditions financières se mettent aussi progressivement en place. Les cinéastes sont désormais invités à faire leur part et contribuer à la véritable relance du développement cinématographique et l'audiovisuel togolais. C'est dans ce contexte

que s'organise la présente édition ", a déclaré le président du comité d'organisation, Essohanam Kouton.

Pour le ministre de la culture et du tourisme, la SNCT vise à renforcer la visibilité du cinéma togolais tant au niveau national que sous-régional.

" L'objectif assigné à la semaine du cinéma est de faire aimer le cinéma aux Togolais et de les intéresser à la matière. Cet objectif est atteint parce qu'à l'intérieur du pays même, les jeunes s'emploient en la matière et produisent. Le nouvel objectif qu'on se fixe aujourd'hui, c'est de pouvoir vendre le cinéma togolais et le rendre compétitif. Pour ce faire,

on doit créer un cadre qui permet à tous les acteurs du secteur au niveau international, d'être également chez nous pour apprécier nos produits et donner davantage l'opportunité à nos acteurs ", a indiqué Dr Kossi Lamadokou.

Le Niger invité d'honneur est représenté à la cérémonie du lancement par son ambassadeur au Togo. Sidi Zakari a exprimé sa gratitude aux autorités togolaises pour l'honneur fait à son pays pour prendre part à l'édition 2023 de la SNCT.

Plusieurs activités sont prévues pour cet événement. Il s'agit d'un méga concert, d'une projection de films en compétition et hors compétition, des ateliers de formation (écriture de scénario et montage d'un plan d'affaire), un master class, un marché de films et de l'audiovisuel, une présentation des films en compétition et hors compétition (SNCT et Clap Ivoire) et des remises de trophées. Il y aura également des prix aux meilleurs cinéastes et des prix spéciaux.

Au total, 51 films togolais ont été retenus pour les compétitions de la SNCT et Clap Ivoire. Le Niger sera représenté par 2 films hors compétition.

ELOM



COMMUNIQUE DE L'OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES

Relatif au démarrage de la campagne de collecte d'informations foncières dans les communes d'Agoè Nyivé 1 & 2

Le Commissaire Général de l'Office Togolais des Recettes (OTR) et le Secrétaire Général du District Autonome du Grand Lomé (DAGL) portent à la connaissance des populations du district qu'une campagne de collecte d'informations foncières et de géoréférencement des titres foncières créés avant 2007, démarrera dans les communes d'Agoè nyivé 1 et Agoè Nyivé 2 à partir du 22 mai 2023.

Cette campagne vise entre autres, la sécurisation des biens foncières, l'actualisation des données cadastrales, l'adressage pour un meilleur plan de développement urbain. Elle va consister à géoréférencer tous les immeubles desdites communes, à collecter auprès des habitants les informations relatives de même que l'identité des propriétaires.

A cet effet, tous les propriétaires des titres foncières créés avant 2007 sur les communes Agoe-Nyivé 1 et Agoe-Nyivé 2 sont priés de s'adresser à la Direction du Cadastre, de la Conservation Foncière et de l'Enregistrement (DCCFE), soit par téléphone au numéro : 93940498 soit par mail : dbitenewe@otr.tg, ou en se présentant au siège de la DCCFE sise à Lomé, Tokoin Doumassesse, dans la rue contigüe à la pharmacie Saint KISITO, pour une mise à jour gratuite de leurs titres de propriétés.

Le Commissaire Général de l'OTR et le Secrétaire Général du DAGL remercient d'ores et déjà les populations de leur adhésion à cette campagne et du bon accueil qu'elles réserveront aux agents recenseurs identifiables par leur gilet et badge.

Le Secrétaire Général DAGL p.i

Signature

Tagba A. TCHALIM

Fait à Lomé, le 28 avril 2023

Le Commissaire Général

Signature

Philippe Kokou B. TCHODIE

Nouvelle OPINION
 Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyse et de publicité.
 Réception n°0149/14/03/01/HAAC
 Siège : Adidodzin, Pavée prolongé, 3ème carré après Pharmacie Le Galien

Directeur de Publication:
 El Hadj TCHAGNAO Arimiyao
 Cel: 91 36 37 55
 jeantchagnao@yahoo.fr

Secrétariat de la Rédaction:
 Agbékponou Junior
Rédacteurs :
 Tchagnao
 El Hadj Arimiyao
 Agbékponou Junior
 Ramzad
 Maroïne Tchagnao
 Pierre Pouli

Imprimerie:
 La Colombe
Tirage :
 2.000 exemplaires

79ème Session du Comité Exécutif de l'Union Parlementaire Africaine : La session s'est achevée avec des perspectives prometteuses

La 79ème session du comité exécutif de l'Union Parlementaire Africaine (UPA) s'est achevée le 22 juin dernier. Cette session marque ainsi une étape significative dans la promotion de la coopération parlementaire, de la paix et du développement en Afrique. Trois discours ont été prononcés à la cérémonie de clôture.

Il s'agit notamment des interventions de la représentante résidente du PNUD au Togo, Binta Sanneh, du 4^e Vice-président de l'Assemblée nationale, Pâcome Adjourouvi, représentant Madame la Présidente de l'Assemblée nationale Yawa Djigbodi Tsègan, et de Mabel Memory Chinomona, Présidente de l'Union Parlementaire Africaine et Présidente du Sénat du Zimbabwe.

Cette session a donc pris fin avec des perspectives prometteuses pour l'avenir. Les participants ont examiné plusieurs points à l'ordre du jour, notamment la mise en œuvre des décisions et recommandations de la Conférence, la présentation des comptes de gestion pour l'exercice 2022, l'élaboration du projet d'ordre du jour de la 45^e Conférence, ainsi que la détermination de la date et du lieu de la 80^{ème} session du comité exécutif. La déclaration sur la situation sécuritaire en Afrique, soulignant l'engagement de l'UPA à promouvoir la stabilité et la sécurité sur le continent a été également un sujet abordé lors de cette session.

Les participants se sont réjouis des différents sujets à l'ordre du jour. Parmi les points soulevés figuraient le statut des pays observateurs, la mise en œuvre des recommandations ainsi que leur suivi, les questions d'urgence relevant du groupe africain géostratégique, et la possibilité pour d'autres pays africains d'intégrer l'UPA. Ces préoccupations témoignent de l'importance accordée à la participation et à l'implication de tous les pays africains dans les initiatives par-



Les officiels

lementaires continentales.

Dans son intervention, Mme Binta Sanneh, la représentante résidente du PNUD au Togo, a exprimé sa satisfaction quant à la collaboration étroite entre le PNUD, l'UPA et l'Assemblée nationale. Elle a souligné les missions essentielles du PNUD, telles que le renforcement des capacités institutionnelles et la promotion de législations adaptées aux besoins et aspirations des populations. Elle a également exprimé sa gratitude à Madame la Présidente de l'Assemblée nationale pour son soutien et sa contribution.

Pour sa part, le 4^{ème} Vice-Président, Pâcome Adjourouvi, a réitéré sa gratitude envers le Président de la République, Faure Gnassingbé.

" Notre devoir consiste à collaborer avec les gouvernements pour élaborer des politiques de développement

durable visant à éliminer l'extrême pauvreté et à assurer le bonheur de nos précieuses populations. C'est dans cet esprit d'espoir que vous vous êtes réunis à Lomé pendant deux jours pour partager cette dynamique africaine " a-t-il déclaré. Il a également exprimé sa disponibilité à poursuivre les échanges et de proposer des solutions durables.

" Aujourd'hui ne marque pas la clôture de vos travaux, mais plutôt une étape achevée et le début d'une responsabilité collective. La session du comité exécutif ne doit pas s'arrêter là. Nous devons continuer les échanges, proposer des solutions concertées et innovantes pour relever les énormes défis auxquels nous sommes confrontés, marqués par des crises dans certaines régions de l'Afrique. Tout en maintenant notre engagement en tant



Photo de famille

que parlementaires, il est important de garder à l'esprit l'objectif principal de notre cadre de coopération parlementaire " a conclu le 4^e vice-président du parlement togolais.

De son côté, Mme Chinomona, Présidente de l'UPA, a souligné l'accueil chaleureux du peuple togolais et exprimé sa gratitude envers les autorités togolaises, en particulier la Présidente de l'Assemblée nationale, pour toutes les facilités mises en place afin de garantir le succès de cette session. Elle ainsi évoqué la nécessité de la coopération entre les pays africains, le respect des valeurs fondamentales de l'UPA et la collaboration avec le pouvoir exécutif pour garantir le respect constitutionnel de la séparation des pouvoirs. Pour elle, il faut s'assurer que les objectifs fixés par les fonda-

teurs de l'UPA sont atteints.

Cette session a également été marquée par une déclaration sur la situation sécuritaire en Afrique, en particulier au Sahel, en République Démocratique du Congo et au Soudan du Sud. Des motions de remerciement ont été adressées aux autorités togolaises, au parlement et au peuple togolais.

Rappelons que la rencontre a réuni une délégation de parlementaires togolais, ainsi que des membres et des délégués de près de vingt parlements de l'Union Parlementaire Africaine, notamment du Niger, de la Guinée Équatoriale, du Ghana, du Maroc, du Tchad, de la Centrafrique, de la Côte d'Ivoire, de l'Algérie, de la Gambie, du Zimbabwe, de Djibouti, du Cameroun, du Rwanda et de la République Démocratique du Congo.

La Rédaction



Décapsule et Gagne

plus de 100.000 lots



DU 15 JUIN AU 15 SEPTEMBRE 2023







DE NOMBREUX LOTS CHAQUE SEMAINE DANS NOS POINTS DE VENTE



AVEC DJAMA, ON EST ENSEMBLE






Meet UP Togo : "Projet 2 milliards F CFA pour 100 entrepreneurs"

Annoncé, en mai 2023, par Banque of Africa (BOA-Togo) à l'occasion de la deuxième édition de la rencontre entre jeunes entrepreneurs et modèles de réussite africains (Meet UP 2), le projet d'accompagnement de 100 jeunes entrepreneurs togolais entre dans la phase de mise en œuvre.

La Banque a indiqué la date limite de dépôt des dossiers ainsi que les conditions d'éligibilité à ce financement, dont le montant global s'élève à 2 milliards FCFA.

Les candidats doivent

s'assurer de remplir les conditions d'une PME de tout secteur d'activités licites et être en règle avec la fiscalité. " La PME devra s'assurer de disposer d'un chiffre d'affaires inférieur à 300 millions FCFA, et en plus d'être en activité depuis au moins 24 mois et surtout, domicilier ses revenus relatifs à ses activités dans une banque depuis au moins 6 mois. Ceci, avec des mouvements de 6 à 12 mois, selon le type de facilité sollicitée ".

Aussi, toute PME candidate doit fournir une copie de sa carte CFE, une copie des

statuts le cas échéant, un procès-verbal mentionnant les signataires si nécessaire, une pièce d'identité valide pour chaque signataire, une preuve d'adresse (copie de facture d'électricité, d'eau ou de téléphone) ainsi que les informations KYC. Les candidats ont jusqu'au 30 juillet 2023 pour soumettre leurs dossiers.

Concernant les démarches de financement, tous les candidats sont priés de s'adresser à l'une des agences de la BOA-Togo réparties à travers le pays.

KODJOVI

Alternative BTP:

Une société qui fait la fierté du Togo au Bénin, au Burkina et en Côte d'Ivoire

Ils sont nombreux ces Togolais qui font parler d'eux en bien, hors de nos frontières. Cela vient confirmer la vision de ceux qui disent haut que notre pays regorge de grands talents. Ces fiertés de notre pays ne sont nullement limitées à un domaine.

Hier contrainte forcement à courir derrière l'expertise des structures occidentales en BTP, l'Afrique est en train de prendre ses marques avec des sociétés rompues à la tâche en matière des BTP. Si notre sous-région compte aujourd'hui des géants comme EBOMAF du manitou Burkinabè, Mahamadou BonKongou, il n'en demeure pas moins qu'il en existe de très pragmatiques et organisées structures qui se démarquent et font du travail bien apprécié. Dans le lot, figure ALTERNATIVE BPT de notre compatriote ARZUMA

Natchadja. Au Bénin, au Burkina comme en Côte d'Ivoire, l'homme fait positivement parler de lui par ses touches remarquables dans la réalisation de plusieurs travaux. Des routes, des bassins de rétention d'eau et plusieurs ouvrages, sont à son actif dans ces pays de la sous-région. Particulièrement au Bénin, les choses parlent beaucoup plus. En 2021, ALTERNATIVE BTP qui a gagné pour plus d'un milliard un marché d'aménagements a su respecter le cahier de charge. Déjà cet ouvrage a été réceptionné provisoirement en mars 2022 et en avril 2023 c'est avec beaucoup de fierté que la réception définitive fût faite. En outre, deux barrages ont été réceptionnés dans les communes de Tchawouro et Ouesse toujours au Bénin grâce à l'expertise de notre compatriote Arzuma. On ne peut pas-



ser sous silence la réalisation de plus de 215 km de piste par le génie de ALTERNATIVE BTP dans les communes de Sinende Banikoara, Bogounou N'dali et Karimama avec l'appui financier de BAD et BOAD pour désenclaver les zones de production agricole. Notre compatriote ne cesse d'attirer l'admiration de tous, après l'aménage-

ment hydroagricole avec maîtrise totale d'eau à près de 232, 91 ha pour un coût global de plus du milliard quatre cent million financé par la BAD.

Au demeurant, il est plus que clair que nos compatriotes font de grands records hors de notre pays, et il nous faut nous en féliciter. Ce ne sont pas eux qui gagnent en réalité mais

beaucoup plus le Togo. Les cahiers de charge ayant été respectés, la confiance s'est davantage renforcée entre la société et les partenaires et place a des nouveaux challenges. Vivement que de nouveaux talents poussent pour notre bonheur à nous tous.

Tchagnao

Lutte contre le VIH/SIDA au Togo : RAS+ Togo a outillé les professionnels des médias à Kpalimé

Du 22 au 23 juin, le Réseau des associations de personnes vivant avec le VIH/SIDA au Togo a outillé les journalistes de l'intérieur sur la lutte contre la tuberculose, l'accès aux services de santé sexuelle et de reproduction ainsi que la lutte contre le VIH/SIDA. Cette rencontre de l'Association dirigée par M. Augustin Dokla a eu lieu à Kpalimé après celle intervenue à Lomé.

L'objectif de cet atelier de formation, est d'associer davantage les médias dans la prise en charge des violations des droits des personnes vivant avec le VIH, la tuberculose et sur la question de la santé sexuelle et reproductive.

Dans son intervention, le Président du Réseau des associations de Personnes Vivant avec le VIH au Togo (RAS+ Togo), Augustin Dokla, est revenu largement sur la définition de la population clé qui est plus concernée. Ceci pour permettre aux journalistes de mieux comprendre afin de bien sensibiliser les populations.

" Quand nous parlons de la population clé, cette terminologie nous renvoie certainement le lien avec le VIH. Et chaque pays définit sa population clé. Par définition, on peut comprendre aussi que la population clé est l'ensemble des segments de population au sein de laquelle la prévalence dépasse la norme nationale. Par exemple au Togo, la prévalence nationale est à 1.8 c'est à dire sur 100 personnes 2 personnes sont positives au VIH. Mais le Togo a identifié 4 type de population clé notamment les hommes avec des relations sexuelles avec d'autres hommes, la prévalence tourne autour de sept et demi, les professionnels de sexe la prévalence tourne autour de huit (8), les usagers de drogue la prévalence tourne autour de trois (3) et les détenus la prévalence tourne autour de sept (7), voici ainsi les populations clés au sein desquelles la concentration du VIH est un peu plus importante ", a expliqué le président Augustin Dokla.

Dans la foulée, le président de RAS+ Togo a expliqué aux journalistes les raisons qui motivent l'implication effective des populations clés, les attentes de l'état et des partenaires ainsi



Une vue de l'assistance



ne vue des officiels

que les populations vulnérables. Selon le président, une fois que tous ces acteurs jouent leurs rôles l'on peut espérer avec assurance, la réussite du pari.

" Ces populations clés sont impliquées pour plusieurs raisons parce que si rien n'est fait par rapport à cela, c'est des gens qui sont dans la société et qui ne vivent pas en otarie à quelque part, c'est aussi des personnes avec qui nous cohabitons chaque jour et si nous laissons ces personnes sur le carreau, nous ne pouvons pas être au rendez-vous des différents engagements que l'état togolais a pris notamment l'engagement de 2030 à partir des trois 95 qui veut dire que 95% des personnes séropositives au VIH puissent connaître leurs statuts sérologiques. Alors ce nombre de personnes

connaissant leurs statuts devient 100%. Maintenant 95% de ces personnes qui connaissent leurs statuts sérologiques doivent pouvoir prendre les médicaments notamment les ARV qui agissent effectivement sur le VIH, le nombre de personnes sous traitement ça devient 100% au moins 95% des personnes qui prennent les ARV chaque jour doivent pouvoir supprimer la charge virale c'est à dire réduire la quantité du virus jusqu'à sa portion congrue pour que ces personnes-là ne soient plus affectantes. C'est pourquoi nous devons travailler avec tout le monde les populations clés, les populations vulnérables et la population générale pour qu'ensemble nous puissions arriver au rendez-vous de 2030 pour que le VIH ne soit plus un problème

de santé et un problème d'épidémie mais une maladie que nous pouvons contrôler ", a-t-il souhaité.

Par rapport aux droits humains en lien avec le VIH, M. Augustin Dokla a indiqué qu'on ne pourrait rien faire aux personnes vivant avec le VIH sans parler de leurs droits.

" Pour les droits humains, nous ne pouvons rien faire si nous n'avons pas ce regard des droits parce que la santé de reproduction c'est une thématique très importante pour le bien-être de toute population et de toute société. Et si tout n'est pas fait au regard du droit, je pense que certaines personnes seront laissées pour compte et certains comportements peuvent hypothéquer dangereusement le bien-être tant physique ou men-

tal des hommes des femmes et des enfants qui sont issus. Maintenant cela interpelle également les différents partenaires notamment l'autorité sanitaire du pays à pouvoir mettre en place des stratégies des programmes allant dans le sens des questions de droit et la santé sexuelle, les partenaires financiers et techniques doivent pouvoir agir, travailler sur cela pour qu'ensemble, on ait une population en harmonie dans un contexte de droits humains ou chacun tire son compte ", a-t-il fait savoir.

Cet atelier de formation, organisé par le Réseau des Personnes Vivant avec le VIH au Togo (RAS+ Togo), bénéficie du soutien financier du PEPFAR, le Plan d'urgence Présidentiel de Lutte contre le SIDA.

ELOM

Fête de la musique édition 2023 :

Plusieurs activités au menu des festivités

Sous le haut parrainage du ministère de la culture et du tourisme et à l'initiative de la Fédération Togolaise de Musique (FTM), les corporations de la filière musicale au Togo, organisent l'édition 2023 de la fête de la musique. Pour cela, les festivités de ladite fête ont été lancées mercredi 21 juin 2023 à Lomé, en présence du ministre de la Culture et du Tourisme, Dr Kossi Lamadokou et de sa collègue, Dr Lidi Bessi Kama, ministre des Sports et des Loisirs.



bration de la fête de la musique permet d'amener la musique vers les personnes qui n'ont pas la capacité financière de participer à de grands concerts.

L'événement s'est déroulé du 21 au 25 juin 2023 sous le thème " Harmonies Togolaises ". Une journée a été dédiée au reboisement avec des centaines de plants mis en terre. Il y aura deux grandes scènes au menu des festivités de la fête musique édition 2023.

Pour le Ministre Lamadokou, la célé-

Pour le Togo, les deux (02) éditions (2022 et 2023) constituent un tremplin pour l'organisation d'un festival grandiose de la musique togolaise dont la mise en place est prévue dans les années à venir. " A travers ces deux (02) éditions, nous essayons d'identifier les difficultés majeures dans la mise en place dudit festival, nous avons appris beaucoup de choses et nous tirons les

enseignements nécessaires pour une meilleure organisation du festival entièrement dédié à la musique togolaise ", a expliqué le Ministre de la culture.

Le Ministre a par la suite invité les artistes à mettre en avant dans les productions les valeurs culturelles propres au Togo car la musique togolaise a une identité. De son côté, le président de la Fédération Togolaise de Musique, Ariel Dassanou s'est réjoui de voir les acteurs culturels réunis autour de cette fête.

" C'est une fierté pour moi. Il y a de cela quelques dizaines d'années ce n'était pas évident mais aujourd'hui tous les acteurs culturels ont compris l'importance de travailler ensemble pour le bien de notre culture ", a-t-il laissé entendre. La fête de la musique, édition 2023 est célébrée sur toute l'étendue du territoire national. L'apothéose aura lieu le 30 juin à l'université de Lomé.

Nouvelle Opinion

Commerce illicite des pièces d'espèces protégées : Les croyances de la médecine chinoise donnent l'ampleur au trafic

La vente et l'achat d'espèces végétales et animales, que ce soit sous forme de dérivés tels que les os, la viande et la peau sont réglementés par les lois nationales ou internationales. Mais, l'utilisation des peaux et pièces d'animaux sauvages, surtout protégés, pour la fabrication de remèdes traditionnels alimente un trafic illégal et met en péril les espèces les plus prisées.

Cet immense marché noir des pièces d'espèces en voie d'extinction constitue une des menaces de la dégradation de la biodiversité, du coup, du déclin de nombreuses espèces terrestres, aquatiques et végétales.

Outre le fait de mettre en danger l'écosystème, le commerce illicite des pièces d'animaux sauvages protégés décime des populations de lions, de pangolins, de rhinocéros, de léopards, de servals, de girafes et même de



zèbres. L'Afrique de l'Ouest est en passe de devenir une zone de transit pour les produits d'espèces sauvages en provenance de l'Afrique centrale et en même temps, une zone source pour plusieurs espèces de flore et de faune sauvages.

Cornes de rhinocéros et écailles de pangolin, peau et griffes de lions réduites en poudre pour traiter le cancer, bile d'ours contre les problèmes de foie, ou encore liqueur d'os de tigre donnant force et vigueur... Les exemples de remèdes de la médecine traditionnelle chinoise

concoctés avec des parties d'animaux sont nombreux.

En effet, dans la tradition chinoise, le fauve représente force, énergie et vigueur. Les produits dérivés de l'animal sont donc consommés pour leurs vertus énergisantes. Un produit s'est alors popularisé : la liqueur de tigre, un breuvage obtenu à partir de corps de tigres, décomposés dans des fûts d'alcool. Les restes du corps (os, peau et griffes) sont également récupérés pour être vendus.

Le marché illicite des pièces du tigre sauvage existe encore, avec cette idée, très

ancrée dans la culture chinoise, que les produits prélevés directement dans la nature ont de plus puissantes vertus thérapeutiques. En novembre 2018, un abattoir clandestin de tigres a même été découvert à Prague, en République tchèque.

Le lion est de plus en plus braconné pour sa peau, des griffes et des os. L'utilisation de ses dents et parties génitales en médecine traditionnelle chinoise, tout comme pour des rituels vaudous, est aussi un facteur de disparition. S'ajoute à cela la réduction de leur habitat.

On donne plus de valeur aux dents, aux yeux ou aux os de tigre censés soulager l'arthrite et les rhumatismes selon les croyances de la médecine chinoise traditionnelle. Le commerce de produits issus du tigre ou du rhinocéros s'était brièvement interrompu en Chine avant de reprendre de plus belle fin 2018.

Finalement, l'Afrique compte aujourd'hui davantage de lions en captivité qu'à l'état sauvage. Et pourtant les prélèvements dans la nature s'intensifient encore, notamment parce que les chasseurs de trophées sont plus intéressés par les animaux libres que ceux élevés en captivité.

Au Togo, la lutte contre la criminalité faunique a pris une nouvelle dimension avec l'arrestation des nommés YEKPON Lucien et DAKO Marc, pour flagrant délit de détention, de circulation et de commercialisation de dépouilles d'espèces animales intégralement protégées par la CITES et les textes togolais portant classification et protection des espèces sauvages.

Même si les peaux saisies, ne provenaient pas de la faune et des réserves du Togo, le pays reste une plaque tournante d'exportation et de transit de spécimens d'espèce de faune et de flore sauvages. Mais les autorités, à part les textes nationaux et internationaux sur la protection des espèces protégées ratifiés, s'activent en contribuant à la lutte contre la criminalité liée au trafic illicite d'espèces de faune et de flore sauvages tout en assurant une sécurité environnementale.

Aussi, l'article 761 du nouveau code pénal dans son volet environnement, sanctionne toute personne qui détruit ou fait le commerce direct ou indirect sans droit d'espèces animales ou végétales, à une peine d'un à cinq ans d'emprisonnement et d'une amende d'un million à cinq millions de francs CFA sans préjudice de toute autre disposition au code.

Rappelons que le braconnage commercial n'est que l'une des menaces qui pèsent sur la faune sauvage. À côté de ça, le développement constant des populations humaines grignote chaque année un peu plus les habitats naturels des autres espèces.

La déforestation, pour l'agriculture ou l'habitation, entraîne la disparition des forêts de toutes sortes où résident pourtant une quantité colossale d'espèces. Et puisque l'espace vital de la faune sauvage se rétrécit, les animaux sont amenés à s'approcher un peu plus près des hommes mais la cohabitation est bien souvent difficile.

Pour de nombreux produits dérivés de la faune sauvage, la demande est motivée par des traditions, dont beaucoup n'ont aucun fondement scientifique. L'éducation du public sur l'importance des animaux et le poids de la désinformation pourrait contribuer à réduire cette demande, et à freiner le cœur de l'industrie du braconnage.

EAGLE-Togo/juin/2023

RÉPUBLIQUE TOGOLAISE



ELECTIONS REGIONALES 2023

Pour une parfaite organisation et une réussite totale des élections Régionales 2023 au Togo.

Mobilisons nous



MEDIAS/"No Stress ces vacances" :

Une initiative de New World TV pour se rapprocher davantage des abonnés

Le vendredi 16 juin dernier "No Stress ces Vacances", l'innovation de la chaîne de télévision panafricaine New World a été lancée à Lomé. Cette initiative vise à rapprocher un peu plus New World de ses clients. Pour les premiers responsables de la chaîne, "No Stress ces Vacances" est un programme riche et varié en faveur de toutes les couches sociales.

Il y aura ainsi une période de campagne qui court du 16 juin au 31 octobre 2023. Durant cette période, New World, essayera de rendre accessibles ses produits, renforcer sa proximité avec les populations sur l'ensemble du territoire national en récompensant leur fidélité.

"Cette nouvelle campagne permettra de récompenser la fidélité de nos clients/prospects de NW TV, en leur faisant gagner des lots et cadeaux à chaque réabonnement", a expliqué Essohanam Prince-Olivier Koyoda, responsable du service client.

Aussi, au cours de la période promotionnelle, les abonnés qui détiennent les anciens décodeurs pourront les changer gratuitement contre la nouvelle version plus intelligente. L'accès à toutes les chaînes du bouquet New World est aussi possible à seulement 2500 FCFA. Ce qui donne droit à un programme très varié de sports surtout la Coupe du monde féminine prévue du 20 juillet au 20 août 2023 en Australie-Nouvelle Zélande.

Pour sa part, Augustin Amegan, Directeur des Sports à New World TV a expliqué que la chaîne diffusera en exclusivité la totalité des matchs de cette compétition mondiale et les moyens seront déployés comme ce fut le cas lors de la coupe du



monde des hommes afin de permettre aux amoureux de foot de vivre de bons moments. Pour lui, d'éminents consultants seront de la partie, surtout de consultants Togolais pour le décryptage des matchs. La promotion de la culture togolaise, une priorité de la chaîne panafricaine sera également au ren-

dez-vous à travers un programme spécial dénommé "NW Tradi-Tour".

Il faut souligner que les abonnés de la chaîne auront également droit à la Nations League, Diamond League, les phases finales Euro U21, les éliminatoires Euro 2024 et les jeux de la Francophonie.

La Rédaction

Chers usagers de la route,
Présenter les gros billets au poste de péage, crée l'embouteillage, les longues files d'attente, les heurts et la perte de temps.

Présenter aux guichets des péages la juste monnaie selon la catégorie de votre engin, est un acte civique et citoyen qui évite les longues files d'attente et fait gagner en temps.

Tous pour la fluidité du franchissement aux postes de péage.

Ceci est un message de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER)

SNB

Décapsule et Gagne
plus de 100.000 lots

DU 15 JUIN AU 15 SEPTEMBRE 2023

BAIC by DIWA

DE NOMBREUX LOTS CHAQUE SEMAINE
DANS NOS POINTS DE VENTE

DIWA

*Image non contractuelle



AVEC DJAMA, ON EST ENSEMBLE



SODIGAZ SA



spir@

Joue et tente de gagner ta voiture!

***8555#**
ou envoie Togocom par sms au 8555

O TENTÉA?

CHEQUE TMO
1.000.000 FCFA
25.000 FCFA
15.000 FCFA
10.000 FCFA

STARLET

Inscription à 100F
Cumule des points pour être éligible à la voiture Toyota Starlet
Coût du sms : 100F
Période du jeu: 23 mai au 21 juillet 2023

Avancer. Pour vous. Pour tous. togocom.tg

BOA-leasing

La solution pour financer l'équipement de votre entreprise



BANK OF AFRICA
BMCE GROUP

www.boatogo.com